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Евгений Куйвашев пригласил вице-премьера – главу Минпромторга РФ Дениса Мантурова и заместителя премьер-
министра Узбекистана Жамшида Ходжаева на Международную неделю моды UF LAB в Екатеринбурге
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Михаил БАТУРИН

Вчера в столице 
республики Узбекистан 
начала работу 
международная 
промышленная 
выставка «ИННОПРОМ. 
Центральная Азия». 
Делегацию Свердловской 
области, в состав которой 
вошли представители 
власти и руководители 
более 60 предприятий 
региона, возглавляет 
губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ. В течение 
нескольких дней 
свердловчане проведут 
ряд рабочих встреч 
и переговоров, примут 
участие в крупнейших 
мероприятиях выставки 
в выставочном комплексе 
«УзЭкспоЦентр», а также 
посетят несколько 
городов Узбекистана. 

110 миллионов 
рублей 

выделил Евгений 
Куйвашев на развитие 
зарядной инфраструктуры 
электромобилей

Губернатор утвердил 
обновленный порядок 
субсидирования строительства 
станций для быстрой зарядки 
электромобилей. В 2023 году 
было построено 18 зарядных 
станций. Все они расположены 
на территории Екатеринбурга. 
В 2024 году 40 станций 
планируется разместить по всей 
территории региона с учетом 
распределения транспортных 
потоков. Напомним, что меры 
господдержки для компаний, 
строящих зарядные станции, 
введены по инициативе 
губернатора в конце 2022 года. 

Порядка

50 уральских 
волонтеров 

в составе Гуманитарного 
добровольческого корпуса 
в выходные продолжили 
бороться с подтоплением 
Кургана

Они помогали укреплять дамбы, 
участвовали в круглосуточных 
дежурствах, оказывали помощь 
жителям при эвакуации. 
Также по поручению Евгения 
Куйвашева регион направил 
в Зауралье специалистов Службы 
спасения и необходимую технику, 
в том числе 25 самосвалов, 
которые предоставили 
предприятия дорожной отрасли. 
Техника пробудет в командировке 
столько, сколько потребуется.

Лидеры социальной газификации
В Свердловской области за три года к голубому топливу подключено более 20 тысяч домов

Максим НАЧИНОВ

Три года назад Президент России 
Владимир ПУТИН объявил 
о начале программы социальной 
газификации: к границам земельных 
участков в уже газифицированных 
населенных пунктах газопровод 
строится бесплатно. Сегодня 
Свердловская область входит в  топ‑5 
регионов по объемам строительства 
газопроводов и созданию технической 
возможности для подключения домов. 

Менее чем за три года построе-
но почти 2  тысячи километров газо-
вых сетей, что создало техническую 
возможность для подключения поч-
ти 79 тысяч жилых домов. В настоящее 
время ведется строительство еще бо-
лее тысячи километров газовых сетей, 
которые дадут возможность подать го-
лубое топливо почти в 20 тысяч домов-
ладений, рассказал министр энергети-
ки и ЖКХ Свердловской области Нико-
лай Смирнов.

Жители Свердловской области по-

дали более 92 тысяч заявок, по кото-
рым заключено почти 64 тысячи до-
говоров. Почти к 40 тысячам участ-
ков в рамках заключенных соглаше-
ний бесплатно проложены газопрово-
ды, а жители 20 700 домов уже полу-
чают газ для приготовления пищи и  
отопления.

– Перед нами стоит задача до кон-
ца 2028 года создать техническую воз-
можность для подключения к газу более 
100  тысяч домовладений. Уверен, что 
этот объем будет востребован жителя-

ми региона, особенно после включения 
в программу социальной газификации 
владельцев участков в садовых товари-
ществах, – отметил министр энергети-
ки и ЖКХ Свердловской области Нико-
лай Смирнов.

Решение о включении садовых това-
риществ в программу было принято на 
заседании Правительства РФ 16 апреля. 
Расширить программу социальной га-
зификации поручил Президент России 
Владимир Путин.

Пора 

обновления

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ:

ВОСТОК

Ташкент встречает 
свердловчан
Делегацию Среднего Урала на выставке «ИННОПРОМ. Центральная Азия» 

возглавляет Евгений Куйвашев 
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Ташкент встречает 
свердловчан
 Начало на стр. I

В мероприятиях выстав-
ки  «ИННОПРОМ. Центральная 
Азия», которая проходит в Таш-
кенте с 22 по 24 апреля, прини-
мают участие делегации из не-
скольких десятков государств – 
руководители органов власти, 
бизнеса и ассоциаций из всех 
стран Центральной Азии, Бело-
руссии, Китая и Турции. Дело-
вую программу работы выставки 
вчера открыла пленарная сессия 
«Промышленная кооперация 
в Центральной Азии: партнер-
ство с индустриальными техно-
логическими лидерами». Сессия 
прошла при участии вице-пре-
мьера – главы Минпромторга РФ 
Дениса Мантурова и заместите-
ля премьер-министра Узбеки-
стана Жамшида Ходжаева. Глава 
Свердловской области, выступая 
на форуме, заявил о планах на-
шего региона по наращиванию 
сотрудничества с партнерами из 
Центральной Азии.

– Если говорить о промыш-
ленности нашей области, у нас 
порядка 14 тысяч заводов сегод-
ня работают. Товарооборот с  Уз-
бекистаном за последние пять 
лет вырос в два с половиной раза. 
Это серьезная заявка на продви-
жение в будущем. Я уверен, что 
те предложения, которые будут 
сформулированы в рамках те-
кущего форума, мы обязатель-
но реализуем, и сегодняшнее ме-
роприятие придаст импульс на-
шим взаимным экономическим 
отношениям, – сказал Евгений 
Куйвашев.

По итогам 2023 года респу-
блики Узбекистан и Казахстан, 
а также Киргизская рес публика 
вошли в топ-10 стран – торго-
вых партнеров Свердловской 
области. Как отмечает департа-
мент информационной полити-
ки, в совокупности на эти страны 
пришлось около четверти обще-
го товарооборота региона со все-
ми иностранными партнерами.

По словам губернатора Евге-
ния Куйва шева, у Свердловской 
области установлены с партнера-
ми из Центральной Азии коопе-

рационные связи в промышлен-
ной сфере. Совместно ведется 
подготовка управленческих ка-
дров, разработка новых решений 
в машиностроении, энергетике, 
химической промышленности.

Среди значимых совмест-
ных проектов  – модерниза-
ция газотранспортной систе-
мы Узбекистана, партнером ко-
торой выступает Трубная метал-
лургическая компания. Продол-
жается реализация совместного 
проекта по строительству медно- 
обогатительной фабрики на Ал-
малыкском горно-металлурги-
ческом комбинате. Развивается 
партнерство в сфере транспорт-
ного машиностроения, в частно-
сти в прошлом году холдинг «Си-
нара – Транспортные Машины» 

поставил узбекистанским компа-
ниям пять тепловозов – для про-
мышленных предприятий в На-
вои и химического завода в Са-
марканде. 

На пленарной сессии «Про-
мышленная кооперация в Цен-
тральной Азии: парт нерство 
с  индустриальными технологи-
ческими лидерами» глава Сверд-
ловской области сообщил о про-
должении активного сотрудни-
чества с регионами-партнера-
ми – Ферганской и Наманганской 
областями. Год назад Евгений 
Куйвашев и хоким Ферганской 
области Хайрулло Бозаров под-
писали соглашение о всесторон-
нем сотрудничестве в торгово- 
экономической, научно-техниче-
ской, социальной-гуманитарной 

и иных сферах. Деловые делега-
ции из Наманганской, Ферган-
ской и Самаркандской областей 
регулярно посещают Свердлов-
скую область.

По завершении пленар-
ной сессии губернатор Евгений 
 Куйвашев презентовал стенд 
Свердловской области на вы-
ставке «ИННОПРОМ. Централь-
ная Азия» главам официальных 
делегаций России и Узбекиста-
на. Губернатор рассказал Дени-
су Мантурову и Жамшиду Ход-
жаеву о промышленном разви-
тии Свердловской области. На 
стенде нашего региона пред-
ставлено 10 свердловских ком-
паний. А всего в  состав делега-
ции региона вошли руководите-
ли более 60 предприятий и орга-
низаций: производители метал-
лургической, машиностроитель-
ной, электротехнической про-
дукции, разработчики передо-
вых решений в сфере автомати-
зации производственных про-
цессов. Все компании настроены 
на долгосрочные партнерские 
отношения с заинтересованны-
ми представителями Узбекиста-
на и других государств Централь-
ной Азии.

Евгений Куйвашев пригла-
сил Дениса Мантурова и Жам-
шида Ходжаева на Международ-
ную неделю моды UF LAB в Ека-
теринбурге. Мероприятие прой-
дет в Екатеринбурге с 19 по 23 ав-
густа при поддержке правитель-
ства Свердловской области и со-
берет стилистов и модельеров из 
разных стран. 

Работа «ИННОПРОМ. Цен-
тральная Азия» в столице Узбе-
кистана продлится до 24 апре-
ля. В эти дни губернатор Евге-
ний Куйва шев намерен на по-
лях выставки провести ряд де-
ловых встреч. Кроме того, члены 
свердловской делегации посетят 
местные предприятия в городах 
Узбекистана, проведут встречи 
с представителями органов вла-
сти для обсуждения перспектив-
ных направлений сотрудниче-
ства.

На стенде нашего региона на выставке «ИННОПРОМ. Центральная 
Азия» представлено 10 компаний: производители металлургической, 
машиностроительной, электротехнической продукции, разработчики 
передовых решений в сфере автоматизации производственных процессов
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Максим НАЧИНОВ 

Участники патрульных 
рейдов выявили более 
50 нарушений особого 
противопожарного режима 
в Свердловской области. Почти 
300 сотрудников лесничеств, 
полиции, МЧС и органов 
местного самоуправления 
провели в минувшие выходные 
180 профилактических 
рейдов.

– В связи с тем, что в регио-
не установилась засушливая и 
жаркая погода, работа патруль-
ных групп в выходные дни бы-
ла усилена, ведь большинство 
уральцев проводят свободное 
время на садовых и дачных 
участках, а также выезжают от-
дыхать на природу. Участники 
рейдов провели с жителями об-
ласти порядка 600 профилак-
тических бесед, а также распро-
странили 345 листовок о пра-

вилах пожарной безопасно-
сти, – рассказал министр при-
родных ресурсов и  экологии 
Свердловской области Денис 
 Мамонтов.

В главном управлении МЧС 
России по Свердловской обла-
сти сообщили, что за два дня 
на нарушителей особого про-
тивопожарного режима было 
составлено 47  административ-
ных протоколов, а в отноше-
нии еще семи человек степень 

вины будет определена в тече-
ние месяца. Кроме того, сотруд-
никами Нижне-Сергинского 
лесничества обнаружена скла-
дированная вблизи стены ле-
са древесина, что также явля-
ется нарушением правил по-
жарной безопасности. Ее соб-
ственник будет устанавливать-
ся, все материалы переданы в 
полицию.

На территории Сотринско-
го лесничества участники па-

трульной группы зафиксиро-
вали отжиг сухой травы на рас-
стоянии порядка 200 метров от 
леса. Именно такие возгорания 
и стали причиной первых лес-
ных пожаров в Свердловской 
области. В выходные дни со-
трудники Уральской авиабазы 
ликвидировали два лесных по-
жара в Алапаевском и Тугулым-
ском районах.

На страже лесов
В Свердловской области выявили более 50 нарушений особого противопожарного режима

РЕГИОН
ПЕСАХ 22

апрель

Дорогие уральцы!

Поздравляю всех 
приверженцев иудаизма 
Свердловской области 
с праздником Песах! 

Это один из наиболее 
почитаемых религиозных 
праздников в иудейской 
традиции. Он напоминает 
о древнейших событиях 
и утверждает важнейшие 
духовные ценности – 
справедливость, взаимопомощь, 
добро, стремление к свободе, 
милосердию.

Российское общество всегда 
было сильно своим стремлением 
к созиданию, гуманизму, 
добрососедству, дружбе народов. 
Взвешенная и последовательная 
национальная политика, 
проводимая в Свердловской 
области, предоставляет равные 
возможности для развития 
культур и традиций разных 
этносов и нацелена на построение 
именно таких гармоничных 
отношений. 

Еврейские национально-
культурные и просветительские 
организации активно 
участвуют в общественной 
жизни региона, реализуют 
разнообразные просветительские 
и благотворительные проекты, 
вносят весомый вклад 
в формирование уважительных 
межнациональных отношений, 
укрепление мира, согласия 
и социальной стабильности 
в Свердловской области. 

Желаю всем приверженцам 
иудаизма в этот радостный день 
крепкого здоровья, счастья, 
семейного тепла, благополучия 
и успехов во всех добрых делах 
и позитивных начинаниях!  

Губернатор 
Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ
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ПОРА 

ОБНОВЛЕНИЯ
Владимир 
ПУТИН,
Президент России

В современной России на органы 
местного самоуправления возложена 
важная, ответственная миссия. От их 
эффективной, слаженной работы 
во многом зависят совершенствование 
социальной инфраструктуры наших городов, 
благоустройство сельских территорий, 
решение самых востребованных, повседневных 
проблем людей. 

из поздравления с Днем местного 
самоуправления

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

Муниципалитеты Свердловской области 
успешно реализовывают социально значимые 
проекты, в том числе в рамках нацпроектов. 
Ежегодно несколько городов региона 
становятся победителями Всероссийского 
конкурса лучших проектов создания 
комфортной городской среды и получают 
гранты на их осуществление. 

из поздравления с Днем местного 
самоуправления

Модернизация полного цикла
В Камышлове продолжается капремонт учебных заведений

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Камышлове продолжается 
реализация государственной 
программы «Модернизация 
школьных систем 
образования». Недавно 
после обновления 
открылась школа №3. 
В этом году приступили 
к капитальному ремонту 
лицея №5. Содействие 
в выделении средств на ремонт 
оказала председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 
Людмила БАБУШКИНА. 
Стоимость работ составила 
288 млн рублей.

– Я рада, что оказывала со-
действие в выделении финан-
сирования на капремонт ли-
цея. Фактически это будет пол-
ноценная реконструкция. Кап-
ремонт лицея – мера вынуж-
денная, и родители школьни-
ков это понимают. Они уже 
предупреждены, что учебный 
процесс будет организован на 
базе других школ, отнеслись к 
временным неудобствам с по-
ниманием. К концу этого года 
школьники вернутся в родные 
кабинеты, где к тому же будет 
обновлена и пополнена мате-
риально-техническая база, – 
рассказала Людмила Бабуш-
кина.

Как сообщает местное из-
дание «Камышловские изве-
стия», в марте из учебного за-
ведения вывезли мебель и 
оргтехнику, а в начале апреля 
подрядчики приступили к ре-
монту. Капитально отремон-
тированы будут четыре корпу-
са лицея, соединенные перехо-
дами в одно здание. Прежним 
останется лишь отдельно сто-
ящий корпус «д», где распола-
гаются школьные мастерские.

 – Победителем [торгов] 
стала организация, уже имею-
щая такой опыт. Мы смотрим, 
какие изменения надо будет 
внести в проект, какие вопро-
сы возникают в ходе демонта-

жа. Всё еще будет корректи-
роваться, но я уверен, что к 1 
декабря обновленный лицей 
№5 мы сможем принять в экс-
плуатацию, – отметил глава 
Камышловского городского 
округа Алексей Половников. 

Первый корпус лицея был 
построен еще в 1942 году, это 
был большой деревянный ба-
рак на два кабинета. В 1958 го-
ду построили новое здание, в 
котором сейчас и располага-
ется лицей, в прошлом году 
ему исполнилось 85 лет. Соот-
ветственно, работы предстоит 
много. Рабочие смонтируют 
системы видеонаблюдения и 
безопасности, обновят фасад 

и кровлю, а также полностью 
поменяют все инженерные се-
ти: отопление,  электро- и во-
доснабжение, канализацию.

В местной администра-
ции продолжается работа над 
дальнейшим участием в госу-
дарственной программе. 

По словам главы Камыш-
ловского городского округа 
Алексея Половникова, прак-
тически по всем школам уже 
сделана проектная докумен-
тация,  также разрабатывают-
ся проекты по детским садам. 
На 2025 год запланирован ка-
премонт спортзала по улице  
Свердлова, 92.

Свердловской области
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Новый облик, комфортная жизнь 
и рабочие места
Глава Ирбита Николай Юдин – о том, как подготовка к 400-летию изменит город

– До 400-летия Ирбита оста-
лось по историческим меркам 
всего ничего – семь лет. Расскажи-
те, как идет подготовка к юби-
лею?

– План по повышению по-
казателей социально-экономи-
ческого развития и подготовки 
к 400-летию Ирбита утвержден 
губернатором региона Евгени-
ем Владимировичем Куйваше-
вым 26 сентября прошлого года. 
Это очень объемный документ. 
Он затрагивает практически все 
сферы: ЖКХ, дороги, образова-
ние, объекты культурного насле-
дия. Это план на 8 лет. Наверное, 
ни один муниципалитет не начи-
нал на уровне области готовиться 
за 8 лет до юбилея. Ближе к этой 
знаменательной дате есть меро-
приятия, посвященные непосред-
ственно празднованию: концерт-
ная программа, сувениры, вы-
пуск юбилейных книг. Но это уже 
на отдаленный период. А основ-
ные системообразующие инфра-
структурные изменения должны 
произойти уже в ближайшее вре-
мя. В том числе это строительство 
новых дорог, очистных сооруже-
ний, второй ветки водовода, жи-
лья, развитие загородного лагеря 
«Салют».

– Сколько средств уже полу-
чил Ирбит на реализацию этого 
плана? Сколько еще получит?

– По этому плану инвестиции 
до 2031 года должны составить 
почти 18 миллиардов рублей. 
Подготовку мы уже начали. На се-
годняшний день бюджет Ирбита 
составляет 4 миллиарда 631 мил-
лион рублей. Это не с нуля все на-
чинается. Благодаря поддержке 
губернатора идет системная еже-
годная работа. 

– Какие работы по благо-
устройству и строительству за-
планированы на ближайшие 
семь лет?

– По благоустройству планы у 
нас большие. Например, нам не-
обходимо начать берегоукрепле-
ние реки Ирбит в районе Пассажа. 
В дальнейшем там построим на-
бережную. Будет построено новое 
здание Музея мотоциклов – уни-
кального музея, единственного в 
России.

Мы активно строим жилье. 
Идет улучшение жилищных ус-
ловий ирбитчан, предоставляет-
ся служебное жилье врачам, педа-
гогам. У нас острейшая нехватка 
врачей, Ирбитская больница, по 
сути, является межмуниципаль-
ной. Она обеспечена передовой 
техникой, но, к сожалению, неко-
му работать с ней. У нас нехватка 
учителей, порядка 60 человек, по-
этому жилье также предоставля-
ем педагогам. В ближайшее время 
в микрорайоне Комсомольский 
появятся пять шестиэтажных до-
мов, которые позволят нам лик-
видировать очереди на улучше-
ние жилищных условий. Первый 
многоквартирник – двухподъезд-

ный жилой дом – планируем по-
строить до конца текущего года: 
35 квартир в нем будут предостав-
лены жильцам аварийных домов, 
9 – врачам, 9 – педагогам.

Понятно, что там потребуется 
и своя социальная инфраструкту-
ра. Сейчас в этом микрорайоне за-
вершаем строительство детского 
сада на 270 мест. Планируем и но-
вую школу на 550 мест. 

Также к 1 декабря мы должны 
завершить крупнейший логисти-
ческий проект – строительство 
транзитной дороги для крупно-
габаритного и большегрузно-
го транспорта через территорию 
бывшего Ирбитского мотоци-
клетного завода. У нас специфи-
ка такая, что мы являемся тран-
зитным городом между Тюменью 
и Екатеринбургом, большегрузы 
передвигаются по центральным 
улицам, тем самым разрушая на-
шу дорожную сеть. Евгений Вла-
димирович поддержал этот про-
ект. Когда эту дорогу построим, 
прилегающие пустующие зе-
мельные участки мы обеспечим 
инженерной инфраструктурой 
и будем их предоставлять для от-
крытия новых производств. Ин-
терес от инвесторов уже есть.

Стоит задача завершить ра-

боту по формированию истори-
ческого центра. На месте бывше-
го кинотеатра «Победа» появят-
ся сквер и фонтанный комплекс, 
символизирующий Великий чай-
ный путь. Он состоит из несколь-
ких фонтанов, каждый из кото-
рых – это город, начиная от Кяхты 
и заканчивая Санкт-Петербургом. 
Театр (старейший театр на всем 
Урале!) и Пассаж мы откроем че-
рез два года.

– Как идет подготовка к Ир-
битской ярмарке? Ожидаются 
ли какие-то новшества в этом го-
ду?

– Мы в этом году не ставим за-
дачу открыть много новых на-
правлений или поставить рекорд 
по количеству гостей. Програм-
ма сформирована на основе про-
шлогодней ярмарки. Все площад-
ки будут работать. В этом году бу-
дем уделять особое внимание ка-
честву проведения. Завершим ра-
боту по брендированию, оформ-
лению торговых точек в едином 
стиле, отработаем вопросы, свя-
занные с предоставлением торго-
вых мест, онлайн-оплатой.

9 августа, в день открытия яр-
марки, включим архитектурную 
подсветку на Пассаже, будет теа-

трализованное представление. 
Также из нового – в этом году мы 
приобретаем на Ирбитском за-
воде два мотоцикла и будем про-
водить туристические экскур-
сии для гостей на мотоциклах. По 
фестивалю ландшафтного теа-
тра тоже отработаем, чтобы к нам 
приехали более известные кол-
лективы, поработаем над геогра-
фией.

Будет специализированный 
поезд от Екатеринбурга до Ирби-
та и обратно. И поработаем более 
серьезно над рекламой ярмарки 
в Тюмени. Мы равноудалены как 
от Екатеринбурга, так и от Тюме-
ни, поэтому с сибирского направ-
ления также ждем гостей.

– Вскоре начнется разработка 
мастер-плана Ирбита. Что он бу-
дет из себя представлять?

– В плане подготовки к 400-ле-
тию огромное количество на-
правлений. И чтобы они все меж-
ду собой были скоррелированы, 
дополняли друг друга, мы долж-
ны понимать конечную цель. Для 
этого мастер-план и существует, 
здесь нет никакого ноу-хау. Такой 
план есть в Тобольске, к приме-
ру, с которым у нас заключено со-
глашение о сотрудничестве в сфе-

ре культуры и образования. Их 
план разрабатывался почти два 
года. Там и брендирование города, 
плюсы-минусы в инфраструкту-
ре, в логистике, привлечение ту-
ристов. Это очень объемный до-
кумент. Его разработает москов-
ская компания, это будет недеше-
во, а оплатит один из социальных 
парт неров Ирбита.

– Основная цель мастер-пла-
на – повысить туристический по-
тенциал Ирбита?

Не только. Повысить инвести-
ционную привлекательность го-
рода в целом. Конечная цель – сде-
лать город комфортным для про-
живания и количество жителей 
вернуть к советским временам, 
когда в Ирбите проживали более 
50 тысяч человек. А для того что-
бы люди вернулись сюда или пе-
реехал кто-то новый, нам необ-
ходимо создавать новые рабочие 
места. Работа должна людей удер-
живать. Фонтаны и развлечения 
людей сюда не вернут. Социаль-
ный пакет, конечно, должен быть: 
ледовая арена, бассейн, школы, 
детские сады, безопасность на 
улицах, благоустроенные обще-
ственные и дворовые простран-
ства. Но определяющий фактор – 
это все-таки работа.

– Какие сферы жизни ирбит-
чан сильнее всего изменятся в хо-
де подготовки к 400-летию горо-
да?

Цель – сделать так, чтобы 
здесь было жить комфортно, 
уютно и гордо. Комфортное жи-
лье, возможность сходить в театр, 
безопасно вечером прогулять-
ся, хорошее качество образова-
ния, школьного и дошкольного. 
Все это идет в комплексе. Долж-
на быть чистая вода, должно быть 
тепло, светло. И когда этих вещей 
ты уже не замечаешь, а они есть, 
можно сказать, что цель достиг-
нута.

Беседовал 
Максим НАЧИНОВ

Николай Юдин показывает, как будет проходить новая транзитная дорога для крупногабаритного транспорта
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Пассаж, один из символов Ирбита, откроется после реставрации в 2026 году



ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ: ВОСТОК
ВТОРНИК, 23 АПРЕЛЯ / 2024

тематические страницы

V

«Производства 
открываются ежегодно»
Инвестиции в проекты развития Режевского городского округа выросли вдвое за год

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Министр инвестиций 
и развития Свердловской 
области Вадим ТРЕТЬЯКОВ
в ходе рабочего визита высоко 
оценил предпринимательский 
климат Режевского 
городского округа 
и проекты, направленные 
на развитие экономики. 
В начале апреля он встретился 
с предпринимателями 
и руководством округа, 
а также посетил две площадки 
производства. 

– Развитие бизнеса находится 
в центре внимания федерально-
го центра, в том числе через реа-
лизацию нацпроекта «Малое и 
среднее предпринимательство». 
Губернатор Свердловской обла-
сти Евгений Куйвашев уделяет 
этому самое пристальное внима-
ние. Сегодня в арсенале институ-
тов развития региона большое 
количество эффективно рабо-
тающих инструментов поддерж-
ки для открытия и масштабиро-
вания бизнеса любого направле-
ния. Режевской городской округ 
активно использует эти возмож-
ности для наращивания своего 
инвестиционного потенциала, – 
отметил Вадим Третьяков.

В бизнес-завтраке с мини-
стром и главой округа Иваном 
Карташовым приняли участие 
порядка 30 предпринимателей. 
На их вопросы также отвеча-
ли директор Агентства по при-
влечению инвестиций Сверд-
ловской области Илья Пачкай 
и руководитель Свердловско-
го областного фонда поддержки 

предпринимательства (СОФПП) 
Валерий Пиличев.

– Производства открываются 
ежегодно. В 2023 году объем ин-
вестиций в муниципалитете со-
ставил 1,8 млрд рублей. По срав-
нению с 2022 годом эта цифра 
выросла ровно вдвое. При этом 
оборот режевских организаций 
в 2023 году достиг почти 22 млрд 
рублей. Мы работаем на пер-
спективу и готовы предоставить 
площадки для размещения но-
вых производств, – поделился 
Иван Карташов.

Наглядное действие мер гос-
поддержки продемонстрирова-
ли на заводе «Трансформатор–
Реж», который специализирует-
ся на изготовлении нестандарт-

ных трансформаторов. Продук-
ция завода востребована пред-
приятиями промышленно-про-
изводственного комплекса стран 
СНГ, а также применяется на жи-
лых объектах. Сейчас здесь стро-
ится новый цех.

При содействии Центра под-
держки экспорта СОФПП так-
же активно расширяет геогра-
фию завод «Брендлента». На нем 
с 2005 года производят упаковоч-
ную клейкую ленту, которая се-
годня широко применяется в ри-
тейле, пищепроме и не только.

– Экспортировать продук-
цию мы начали с 2013 года. Бла-
годаря содействию Центра под-
держки экспорта мы принимали 
участие в бизнес-миссиях в Узбе-

кистане и Таджикистане, в меж-
дународных выставках в Казах-
стане. Только в 2023 году объ-
ем поддержанного экспорта со-
ставил порядка 50 млн рублей. 
И спрос растет – как внутри стра-
ны, так и за рубежом. В этой свя-
зи мы планируем расширение 
производства, – рассказала ди-
ректор компании «Брендлента» 
Наталия Сивоволова.

В 2024 году на предприятии 
установят третью линию для 
выпуска клейкой ленты. Сум-
ма инвестиций – около 130 млн 
рублей. Проект осуществляет-
ся при частичном финансирова-
нии Фонда развития промыш-
ленности региона.

В этом году на предприятии «Брендлента» планируется установить третью линию для выпуска клейкой ленты
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В Камышловском 
районе сразу две 
школы ожидают 
обновления

В селе Кочневском 
Камышловского 
муниципального района 
стартовал капитальный 
ремонт корпуса здания 
школы, где обучаются 
начальные классы. 

В выделении 
финансирования для 
проведения работ 
в образовательном 
учреждении содействие 
оказала председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 
Людмила Бабушкина.

Подрядчик заменит 
инженерные коммуникации 
в школе, в том числе системы 
отопления, водоснабжения 
и канализации, а также 
электроосвещения. Также 
в здании обновят кровлю. 
Согласно графику, к августу 
этого года капремонт 
необходимо закончить. 
Проводимые работы 
не отразились на учебном 
процессе: учеников начальных 
классов временно перевели 
в другой корпус.

– Кочневская школа – одна 
из лучших в Камышловском 
районе. Здесь есть даже 
собственный музей, где дети 
изучают историю родного 
села. Часть экспозиции музея 
представлена в настоящей 
крестьянской избе – 
посетители могут узнать здесь, 
как жили наши предки, – 
отметила в личном ТГ-канале 
Людмила Бабушкина.

В другой школе 
Камышловского района – 
в деревне Баранниковой – 
также в ближайшее время 
начнутся ремонтные работы. 
Здесь будет капитально 
отремонтирован спортивный 
зал, чтобы дети смогли 
заниматься в более 
комфортных условиях. 
В спортзале организуют 
душевые комнаты, 
отремонтируют туалеты, 
заменят полы и стены 
в самом зале, а также системы 
вентиляции.

– Ремонт, конечно, 
ожидаем, речь об этом шла 
много лет. Последний раз 
спортивный зал обновляли 
более 15 лет назад. В целом 
объект очень востребован, 
поскольку помимо наших 
учеников – это 313 ребят – 
спортивным залом пользуется 
Детско-юношеская спортивная 
школа Камышловского 
района, поэтому очень много 
муниципальных мероприятий: 
соревнования по волейболу, 
баскетболу проходят на базе 
нашей школы, – поделилась 
директор Баранниковской 
школы Ольга Шипицына.

Виктория 
АБДУМУТАЛИЕВА

В Байкаловском районе улучшают качество воды
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В селе Байкалово 
продолжается реализация 
социально важного 
для территории проекта – 
строительство системы 
водоснабжения.  Работы 
проходят по поручению 
губернатора Свердловской 
области Евгения КУЙВАШЕВА. 
К строительству приступили 
еще в прошлом году. 
Стоимость проекта составила 
порядка 200 млн рублей.

История проекта началась 
еще в 1999 году, тогда, по сло-
вам главы Байкаловского рай-
она Алексея Дорожкина, были 
проведены первые инженерные 
изыскания, в семи км от села был 
найден качественный источник 
воды. В 2007 году было проло-
жено семь км водовода от дерев-
ни Малково, где и обнаружили 
источник, до села Байкалово. 

Первая попытка постро-
ить станцию очистки воды бы-
ла еще в 2018 году, но недобро-

совестный подрядчик не довел 
проект до завершения. В 2021 
году администрация муници-
палитета начала правку имею-
щейся проектной документа-
ции. Откорректированный про-
ект получил поддержку губер-
натора области, и в 2023 году 
новый подрядчик смог присту-
пить к строительству. 

На текущий момент на объ-
екте завершено устройство кры-
ши зданий. Активно ведутся 
внутренние работы: штукатур-

ка, устройство перегородок и по-
лов. Ближайшая задача для под-
рядчика – это подготовка зданий 
к монтажу необходимого обору-
дования, часть которого уже до-
ставлена на строительную пло-
щадку. Работы по строительству 
комплексной системы водо-
снабжения планируется завер-
шить к концу 2024 года.

Ранее губернатор Евгений 
Куйвашев также выделил 45 
миллионов рублей на установ-
ку очистных сооружений непо-

далеку от села Байкалово – в де-
ревне Липовке. Обеспечить село 
питьевой водой главу региона 
попросили жители Байкалов-
ского района. На территории 
муниципалитета исторически 
сложилась трудная ситуация с 
водоснабжением из-за отсут-
ствия источников с качествен-
ной водой. Как рассказал глава 
Байкаловского сельского посе-
ления Дмитрий Лыжин, на дан-
ный момент строительство соо-
ружения завершено, уже прохо-
дят пусконаладочные работы. 
Планируется, что в ближайшее 
время объект введут в эксплуа-
тацию.

Байкалово и Липовку свя-
зывает хорошая автомобиль-
ная дорога. Питьевую воду, ко-
торая будет очищаться через 
фильтровальные установки в 
Липовском, до запуска новой 
системы в Байкалово жители 
смогут набирать здесь. После 
того как надобность в этом от-
падет, установка останется в 
Липовке.

И
З 

Л
И

ЧН
О

ГО
 А

РХ
И

ВА
 А

. Д
О

РО
Ж

КИ
Н

А

Поставка необходимого для объекта в Байкалово оборудования продолжается
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Новое оборудование 
в Слободо-Туринской 
больнице позволит 
повысить уровень 
оказания медицинских 
услуг

В Слободо-Туринской районной 
больнице введена в эксплуатацию 
новая видеолапароскопическая 
стойка. Это стало возможно 
благодаря национальному 
проекту «Здравоохранение». 
Стоимость оборудования 
составила 6 млн рублей.

Новое оборудование включает 
в себя модернизированную систему 
визуализации: камеру, большой 
видеомонитор, электрокоагулятор 
и отсос, что позволяет вывести 
эндовидеохирургические процедуры 
на новый, более продвинутый 
уровень.

– Повышение качества 
и доступности медицинской помощи 
жителям отдаленных территорий, 
к которым относится наш район, – 
это одна из целей программы 
модернизации первичного звена 
здравоохранения, утвержденной 
губернатором Евгенией 
Куйвашевым, – отметил глава 
Слободо-Туринского муниципального 
района Валерий Бедулев.

Также в рамках реализации 
программы модернизации первичной 
медико-санитарной помощи 
в текущем году планируется закупка 
более 40 единиц оборудования, в том 
числе установка для дезинфекции, 
кардиомонитор, монитор 
операционный, электрокоагулятор 
операционный и полное оснащение 
двух фельдшерско-акушерских 
пунктов. 

Стройте на здоровье
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Артёмовский и Режевской 
городские округа в 2025 году 
получат новые поликлиники. 
Здания медучреждений 
будут построены 
благодаря программе 
модернизации первичного 
звена здравоохранения, 
утвержденной губернатором 
Свердловской области 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ. 

На площадке новой поли-
клиники в Артёмовском строи-
тели приступили к возведению 
первого этажа здания. Уже за-
вершены устройство фундамен-
та, гидроизоляция и утепление 
наружных стен подвала. Про-

должаются земляные и дренаж-
ные работы, прокладка водо-
проводов хозяйственно-питье-
вого и противопожарного на-
значения и канализационных 
сетей. Всего у поликлиники бу-

дет четыре этажа и один подзем-
ный технический. Строитель-
ная готовность на сегодняшний 
день оценивается в 30%.

Ожидается, что поликлини-
ка будет представлять собой ле-

чебно-диагностический корпус. 
Учреждение рассчитано на 500 
посещений в смену. Его услуга-
ми будут пользоваться около 20 
тыс. взрослых горожан и сель-
чан, приезжающих сюда на кон-
сультации и диагностику.

– Мы гордимся тем, что 
именно на нашей территории 
идет реализация программы 
модернизации первичного зве-
на здравоохранения. Нам ни в 
коем случае нельзя подвести ни 
жителей, ни тех, кто принимал 
решение о строительстве. Под-
рядчик прекрасно работает. Ок-
на моего кабинета выходят на 
стройку, я регулярно слежу за 
процессом. Кроме того, мы пла-
нируем реконструкцию улицы, 
которая будет вести к будущей 

поликлинике, – рассказал глава 
Артёмовского ГО Константин 
Трофимов.

Еще одна поликлиника поя-
вится в Реже. Строителям пред-
стоит возвести одноэтажное зда-
ние с одним подземным этажом, 
площадку уже огородили и под-
готовили к началу работ. В ад-
министрации муниципалите-
та также пояснили, что на место 
строительства уже вышли не-
сколько единиц техники, совсем 
скоро здесь появится фундамент.

Поликлиника будет рассчи-
тана на 300 посещений в смену. 
В филиале будут организованы 
терапевтический прием жите-
лей, забор анализов и процедур-
ный кабинет. 

В село – добро
Более 280 жителей Артёмовского городского округа прошли медицинское обследование

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Медицинский десант 
всероссийского проекта 
«Добро в село» провел 
комплексное обследование 
для 284 жителей сельских 
территорий Артёмовского 
городского округа. Обеспечение 
качественной медицинской 
помощью всех уральцев 
независимо от места 
жительства является основной 
задачей национального 
проекта «Здравоохранение». 
Для ее достижения автопоезд 
здоровья уже несколько лет 
курсирует по региону.

– Совместно с коллегами из 
других медицинских учрежде-
ний региона мы организовали 
исследования в офтальмологи-
ческом, пульмонологическом и 
маммографическом мобильных 
комплексах, а также прием оф-
тальмолога, хирурга, гинеколо-
га, кардиолога и невролога. Кро-
ме того, работали кардиопост, ка-
бинеты профилактики и забора 
крови. Проект «Добро в село»  –  
это возможность проверить здо-
ровье с помощью хорошего обо-
рудования, получить рекоменда-
ции узких специалистов, не вы-
езжая за пределы родного посел-
ка или деревни, – отметила на-
чальник амбулаторной службы 
Артёмовской ЦРБ Алевтина Баи-
рова.

Студенты Свердловского об-
ластного медицинского коллед-
жа и добровольцы регионально-
го Красного Креста, как всегда, ак-
тивно участвовали в масштаб-
ном мероприятии. Они помога-
ли пациентам заполнять анкеты, 
подниматься в мобильные ком-
плексы, работали на кардиопо-
стах и проводили мастер-классы 
для детей в образовательных уч-
реждениях. Преподаватели в это 
время посещали паллиативных 
пациентов.

– Участие наших студентов в 
таких выездных форматах по-

могает им не только отработать 
часть профессиональных навы-
ков, но и увидеть, как работает 
сельская медицина, как нужда-
ются в помощи и поддержке по-
жилые люди, инвалиды. Ребя-
та учатся милосердию, делятся с 
жителями сел своими знаниями 
о профилактике заболеваний, 
первой помощи. Волонтерство 
помогает им закрепить теорию 
и подготовиться к будущей само-
стоятельной работе, – подчеркну-
ла директор СОМК, председатель 
регионального Красного Креста 
Ирина Левина.

Выездная профилактическая 
работа, направленная на раннее 
выявление хронических неин-
фекционных заболеваний, уже 
несколько лет успешно осущест-
вляется Всероссийским обще-
ственным движением «Волонте-
ры-медики» при поддержке ми-
нистерства здравоохранения РФ. 
В Свердловской области проект 
«Добро в село» реализуют реги-
ональный минздрав, Свердлов-
ский областной медицинский 
колледж и районные учрежде-
ния здравоохранения.

Всего за апрель медицинский автопоезд объедет восемь сельских территорий, а за весь год – порядка шестидесяти
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На площадке строительства поликлиники в Режевском ГО готовятся 
к укладке фундамента
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Наталья ШАДРИНА 

В этом году фестиваль 
Ural Music Night пройдет 
в Екатеринбурге уже в  10-й 
раз. Юбилей обязывает 
к еще большему масштабу – 
организаторы обещают, 
что публика почувствует 
это в количестве площадок 
и музыкантов, а также 
в посещаемости: по прогнозам 
Ночь музыки 28 июня может 
собрать полмиллиона гостей, 
а трансляции концертов 
онлайн – 7 миллионов человек. 

Впервые Уральская ночь му-
зыки состоялась в 2015 году и с 
тех пор стала не только знако-
вым культурным, но социаль-
ным событием, вовлекающим в 
нашу область большое число ту-
ристов. Слушатели приезжают 
на фестиваль со всего региона, 
страны и мира. То же самое мож-
но сказать и об исполнителях, 
причем нышнений год не станет 
исключением, музыканты при-
летят даже из Йоханнесбурга. 

– Мы уже почувствовали, что 
этот фестиваль будет юбилей-
ным. В первую очередь по чис-
лу желающих выступить на Но-
чи музыки. Формально отбор мы 
уже завершили, но если поступа-
ет заявка, которая качественно 
нас устраивает, реагируем, – от-
мечает директор фестиваля Ural 
Music Night Евгений Горенбург. 

Бюджет Ural Music Night в 

этом году составит порядка 100 
млн рублей – это федеральный, 
региональный и городской бюд-
жет, а также поддержка спонсо-
ров. На фестивале будет рабо-
тать более 120 площадок: куль-
турные учреждения, сцены под 
открытым небом – парки, скве-
ры. Главная площадка Ночи вер-
нется на свое прежнее место – 
на Октябрьскую площадь, где по 
традиции уже на рассвете будет 
исполнена песня «Луч солнца зо-
лотого». Кому предоставится воз-
можность ее исполнить, органи-
заторы пока не раскрывают, как 
и других хедлайнеров, ведь до 
Ural Music Night еще два месяца. 
Пока же известно, что на одной 
из площадок выступит рок-му-
зыкант Сергей Бобунец. Также 
устроители фестиваля рассказа-
ли, что молодежную площадку, 
где будут представлены танце-
вальная электронная музыка и 
рэп, перенесут в Телеклуб. 

Еще один нюанс нынешней 
Ночи музыки в том, что она со-
впадает с другим крупным музы-
кальным фестивалем – «Безум-
ные дни». Из-за этого Ночи му-
зыки придется чуть потеснить-
ся, потеряв такие сцены, как Сад 
Вайнера, ТЮЗ, Дом Маклецкого. 
Но при этом предполагается, что 
один фестиваль логично допол-
нит другой, ведь в афише Ural 
Music Night есть и классика. 

– Наша школа отвечает за 
академическое направление,  – 
говорит директор Уральской 

специальной музыкальной шко-
лы (колледжа), эксперт фести-
валя Эльвира Архангельская. – 
И что касается «Безумных дней», 
то мы рады такому совпадению, 
ведь на протяжении нескольких 
лет мы рассказывали иностран-
ным классическим музыкантам 
о Ночи музыки, а теперь многие 
из них посетят ее сами. 

Также Эльвира Архангель-
ская анонсировала выступле-
ние на Ural Music Night одного 
из лучших хоровых коллекти-
вов мира – «Altro coro», руково-
дителем которого является рек-
тор Музыкального училища 
имени Гнесиных Александр Ры-
жинский. Кроме того, эксперт 
призвала присоединиться к Но-
чи музыки старшее поколение, 
ведь если кто-то некомфортно 
чувствует себя в толпе, всегда 
есть возможность провести фе-
стиваль в более камерной обста-
новке в Уральской консервато-
рии или в Уральской специаль-
ной музыкальной школе. 

И еще одна важная инициа-
тива от представителей академи-
ческого направления – дать старт 
фестивалю днем, проектом «За 
музыку победы». Предполагает-
ся, что молодые исполнители вы-
ступят в лечебных учреждениях 
для тех, кто проходит восстанов-
ление после боевых действий, 
чтобы у них тоже была возмож-
ность проникнуться атмосферой 
музыкального праздника. 
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Всего в нашем регионе в рамках акции «Библионочь» прошло более 
2 тысяч мероприятий в 633 библиотеках, детских музыкальных 
и художественных школах, в ряде музеев и даже в храме Святителя 
Иннокентия Московского и храме Вознесения Господня.

– В этом году «Библионочь» была посвящена семейному чтению и тем 
традициям, которые существовали и которые хорошо бы восстановить. Хочется 
вспомнить, что одному из героев, спасавших людей в «Крокус Сити Холле», 
задали вопрос, правильные ли книги он читал в своем детстве. В ответ он 
процитировал «Балладу о борьбе» Владимира Высоцкого. Хочу всем пожелать 
читать правильные книги, тогда мы будем совершать правильные поступки, – 
сказал заместитель губернатора Свердловской области Павел Креков.

После церемонии открытия акции «Библионочь-2024» в Свердловской 
областной библиотеке им. Белинского Павел Креков традиционно выступил 
с лекцией. В этом году он посвятил свое выступление творчеству советского 
кинорежиссера Владимира Вайнштока. Объясняя выбор героя, заместитель 
губернатора пояснил, что Вайншток был крупной фигурой в советском 
искусстве.

– Когда мы смотрим «Неуловимые мстители», «Белое солнце пустыни», 
мы должны понимать, что основоположником жанра был Вайншток, – 
подчеркнул Павел Креков.

В Год семьи, объявленный Президентом РФ Владимиром Путиным, 
большинство мероприятий «Библионочи» было рассчитано на участие 
семей с детьми. Например, в Свердловской областной библиотеке для детей 
и молодежи им. В.П. Крапивина провели презентацию детского поэтического 
альманаха «Щегол», беседу о выставке, посвященной Владиславу Крапивину, 
с обзором его книг «Автор всех поколений. Когда писатель был маленьким», 
мастер-классы по изготовлению игрушки «Уральская семейка» и мини-книжки 
«Семейный альбом Муми-троллей». Также здесь было организовано игровое 
пространство для всей семьи «Долина Муми-мамы».

Свердловская областная специальная библиотека для незрячих 
и слабовидящих им. Д.Н. Мамина-Сибиряка пригласила уральцев 
на подведение итогов областного инклюзивного конкурса «Самая 
читающая семья», инклюзивную интерактивную программу «Бабушкин 
праздник» – с театрализованными громкими чтениями по мотивам 
рассказов Виктора Астафьева. Участники мероприятия смогли посмотреть 
фильм с тифлокомментированием «Как Дёма Баклушкин Бажова прочел», 
театрализованную программу «Семейные вечерки» – с народными песнями, 
традиционными играми и забавами, выставку сборно-разборных макетов 
архитектурных сооружений Екатеринбурга и Свердловской области «Урал 
на ладони», а также мастер-класс для начинающих знатоков чтения и письма 
по Брайлю «Главное слово в каждой судьбе».

Свердловская областная межнациональная библиотека организовала 
концерт к Году семьи «Сплоченная семья – единая страна», мастер-класс 
«Семейная открытка», квест-игру, посвященную славянской мифологии 
и страшным историям про ее героев «Фолк-хоррор». В семейной творческой 
мастерской учили создавать этнические украшения. Для любителей театра 
подготовили встречу со свердловским режиссером-постановщиком Дмитрием 
Касимовым.

Надежда ВЕРШИНИНА

К «Библионочи-2024» 

присоединились тысячи 

свердловских семей 

Качканар и Березовский вошли в число 16 городов России, 
где впервые прошел «Тотальный диктант» для детей
Яна КАЛМАКОВА

20 апреля в стране состоялась 
ежегодная акция «Тотальный 
диктант». В Свердловской 
области очно грамотность 
в этот день проверили 
порядка 4 тысяч свердловчан 
на 120 площадках. Качканар 
и Березовский вошли в число 
16 городов России, где впервые 
прошел специальный 
Тотальный диктант для детей 
7 – 10 лет. 

Впервые автором текста «То-
тального диктанта» стала пи-
сатель из Екатеринбурга Анна 
Матвеева, прозаик, редактор, 
журналист, автор романов «Каж-
дые сто лет», «Завидное чувство 
Веры Стениной», «Перевал Дят-
лова, или Тайна девяти» и дру-
гих. В прошлом Анна Матвеева 
работала в «Областной газете». 

Текст детского диктанта был 
написан также Анной Матвее-
вой. В нем было порядка десяти 
предложений. Чтобы облегчить 

восприятие, в Качканаре дикто-
вать текст пригласили учителя 
младших классов. 

– Всего за несколько дней, 
как мы открыли регистрацию, 
набралось максимальное коли-
чество юных участников, и се-
годня диктант писал 21  школь-
ник. Тема детского «Тотального 
диктанта» такая же, как у взрос-
лых, – личные дневники, – рас-
сказала директор городской би-
блиотеки Качканара Наталья 
Новикова.

В Березовском в первом дет-
ском «Тотальном диктанте» оч-
но приняли участие 10 школь-
ников младших классов.

– Дети написали диктант на 
ярких красочных бланках и сра-
зу получили сертификат участ-
ника. Вместо оценок проверяю-
щие поставят изображение туч-
ки или солнышка. Мы видим, 
как детям интересно участие в 
этом проекте, уверена, число 
участников будет расти, – сказа-
ла заведующая центральной го-

родской библиотекой Березов-
ского Ксения Курдюкова.

«Тотальный диктант» – еже-
годная добровольная акция для 
всех желающих. Цель – стиму-
лирование интереса к изуче-
нию русского языка, повыше-
ние уровня грамотности.

В 2023 году столицей про-
светительской акции был Ниж-
ний  Тагил, в этом году главным 
городом «Тотального диктакта» 
выбрали Томск. 

«Мы уже 
почувствовали, 

что фестиваль 
юбилейный»  

Как пройдет 10-я Уральская ночь музыки 

КУЛЬТУРА
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«Урал» без нападающих 
забил дважды
Но не удержал победу в Сочи

Данил ПАЛИВОДА

Футбольный клуб «Урал» 
сыграл вничью в тяжелом 
выездном матче против «Сочи». 
«Шмели» вели по ходу встречи 
со счетом 2:0, но удержать 
преимущество не сумели – игра 
завершилась со счетом 2:2.

Екатеринбуржцы на про-
шлой неделе вылетели из Куб-
ка России, и теперь основная за-
дача – сохранить прописку в Пре-
мьер-лиге. «Шмели» оказались 
в непростой ситуации, плот-
ность внизу таблицы просто ко-
лоссальная. Второй тур подряд 
«Урал» играет в самой концов-
ке тура, и к тому времени пря-
мые конкуренты набирают очки, 
и  екатеринбуржцы опускаются 
в зону прямого вылета.

Так получилось, что матч 
в  Сочи свел последнюю и пред-
последнюю команды чемпио-
ната, хотя, конечно, ни «Сочи», 
ни «Урал» на явных аутсайдеров 
не  тянут. Для екатеринбуржцев 
ситуация осложнялась тем, что 
команда лишилась перед важной 
игрой всех номинальных напа-
дающих: Алексей Каштанов по-
лучил нелепое удаление в мат-
че с «Динамо» за снятую футбол-
ку и пропускал матч с «Сочи», за 
что Виктор Гончаренко назвал 
его дуралеем, а Гильерме Шетин-
не и Эрик Бикфалви по-прежне-
му испытывают проблемы со 
здоровьем. Поэтому в Сочи в ро-
ли нападающих выступили Ан-
дрей Егорычев и Алексей Ионов, 
а с флангов помогали им моло-
дые Илья Ишков и Игорь Дми-
триев.

Первый тайм получился для 
«Урала» непростым. Было вид-
но, что и «Сочи», и «Урал» хотят 
исправить ситуацию в турнир-
ной таблице, и для обеих команд 
матч был крайне принципиаль-
ным. В первые 45 минут актив-
нее были хозяева, которые боль-
ше владели мячом, но при этом 
каких-то по-настоящему опас-
ных моментов у ворот Ильи 

 Помазуна не возникало: екате-
ринбуржцы неплохо действова-
ли в прессинге и в обороне.

Зато в начале второго тайма 
уже «Урал» вышел с другим на-
строем и быстро сумел открыть 
счет. Андрей Егорычев в соль-
ном проходе дотащил мяч до чу-
жой штрафной и отдал пас на 
Алексея Ионова, который на за-
махе положил голкипера «Со-
чи» Николая Заболотного и от-
правил мяч в пустые ворота. Вот 
вам и пара номинальных напада-
ющих! Надо сказать, что «Урал» 
в целом в атаке смотрелся не так, 
как обычно. В отсутствие Алек-
сея Каштанова екатеринбуржцы 
не сваливались на длинные за-
бросы и навесы, старались играть 
низом, что приносило свои пло-
ды. Егорычев с Ионовым хоро-
шо комбинировали с Ишковым 
и Дмитриевым, создавали раз за 
разом моменты и в итоге сумели 
забить второй мяч. Игорь Дми-
триев, который был настоящим 
кошмаром для защитников «Со-
чи», совершил феноменальный 
забег по флангу и сделал переда-
чу в штрафную. Егорычев не стал 
касаться мяча и пропустил его 
на никем не прикрытого Алек-
сея Ионова, который оформил 
дубль – 2:0.

Казалось, что «Урал» полно-

стью контролирует ход матча, 
и екатеринбуржцы вполне мог-
ли забить и третий мяч. Но, как 
это бывает со «шмелями», коман-
да Виктора Гончаренко упусти-
ла нить игры. Тренерский штаб 
«Урала» заменил Дмитриева, Ио-
нова и Егорычева, но вышедшие 
футболисты не смогли поймать 
игровой ритм. «Сочи» стал нагне-
тать, спокойно проходить центр 
поля и создавать опасные момен-
ты у ворот Помазуна. И все это 
привело к печальным послед-
ствиям. За 13 минут до конца ос-
новного времени Сауль Гуарира-
па отыграл один мяч после угло-
вого, а через десять минут Алек-
сандар Юкич сравнял счет. За де-
сять минут «Урал» потерял два оч-
ка, а мог и вовсе проиграть матч: 
в самой концовке игроки «Сочи» 
дважды простили екатеринбурж-
цев в выгодных позициях.

2:2 в Сочи – пожалуй, законо-
мерный результат, хотя, конечно, 
и обидный для «Урала». Тем не 
менее «шмели» вышли из зоны 
прямого вылета и поднялись на 
13-е место в турнирной таблице. 
Следующий матч команда Вик-
тора Гончаренко проведет уже 
в  четверг, 25 апреля, в Екатерин-
бурге. Соперником станет «Ро-
стов».
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Внутренняя отделка, фундаменты, отмостки

от 17%

до 25%
СКИДКА 
ПЕНСИОНЕРАМ

И ИНВАЛИДАМ

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ 
Тел.: (343) 227-51-10.

E-mail: reklama@oblgazeta.ru

Малыми делами 
прирастают значимые 
проекты
В рамках проекта «Здоровье женщин – благополучие России», кото-
рый реализует Федерация профсоюзов Свердловской области и «Все-
российский Электропрофсоюз» совместно с региональным отделением 
 «Союза женщин России», при поддержке департамента внутренней по-
литики Свердловской области, провели ряд мероприятий, в том числе 
выставку–экспозицию об известных в истории России женщинах, ока-
завших большое влияние на развитие страны, сбережение здоровья 
 соотечественниц.

Также состоялся фестиваль «Женские истории». Героини этого проекта – 
женщины, сумевшие преодолеть, казалось бы, непреодолимые обстоятель-
ства, достигшие успеха в разных сферах жизни. Это ученый, спортсменка, об-
щественный деятель, мать-героиня, бизнесвумен…

– Каждая из выступивших на фестивале женщин вдохновляет своим при-
мером. Героини проекта – доказательство того, что женщина может одновре-
менно быть успешной и заботливой, сильной и нежной, целеустремленной 
и любящей. Их истории нашли отклик в сердцах слушательниц, – сказал пред-
седатель Федерации профсоюзов Свердловской области Андрей Ветлужских.
На ежегодном слете представителей женских советов при профсоюзных ор-
ганизациях обсудили важные вопросы развития женского движения в реше-
нии социально значимых проблем. Участницы слета поделились опытом рабо-
ты женсоветов по защите трудовых прав, подготовке разделов в коллективные 
договоры о льготах и гарантиях для женщин.

А еще состоялись форум «Женщина России будущего», слет- обучение 
«Женщина. Труд. Профсоюз», слет «Женщина в форме».

В силу загруженности женщина не всегда находит время позаботиться 
о своем здоровье, инициаторы проекта с привлечением средств Фонда прези-
дентских грантов организовали бесплатные выездные консультации терапев-
та, дерматолога, маммолога на предприятиях и в учебных заведениях, чтобы, 
если есть проблемы со здоровьем, выявить их вовремя, помочь женщинам ос-
воить техники самонаблюдения и самообследования. Недавно такой медицин-
ский осмотр провели в первичной профсоюзной организации Кировградско-
го завода твердых сплавов Горно-металлургического профсоюза России.

Алексей Ионов забил свои первые мячи в составе «Урала»
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